

En Lima canciller cubano para asistir a Cumbre de las Américas



Lima, 13 abr (RHC) El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez Parrilla, se encuentra en Perú para asistir a la VIII de las Américas, iniciada en la capital del país sudamericano en el segmento de jefes de Estado y Gobierno.

El canciller cubano es el representante de la Isla caribeña de más alto rango presente en el evento, que sesionará con una escasa asistencia de mandatarios y abordará como tema central la gobernabilidad democrática frente a la corrupción.

La delegación está integrada por el ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca Díaz; y los vicetitulares de Relaciones Exteriores Rogelio Sierra y Ana Teresita González. Igualmente, también la integra el embajador cubano en Lima, Sergio González.

La representación cubana intervendrá en la ronda de discursos de las delegaciones previsiblemente mañana. La presencia de una delegación gubernamental de la isla en este tipo de Foro ocurre por segunda ocasión, dado que el presidente Raúl Castro estuvo en la cita anterior realizada en Panamá, en 2015.

A raíz de presiones de Estados Unidos, Cuba quedó excluida de las seis primeras ediciones de ese mecanismo surgido en Miami en 1994, pero su aceptación fue resultado de la posición firme de los

países latinoamericanos y caribeños que exigieron la presencia de la Mayor de las Antillas.

También por exigencias de Washington, Perú retiró la invitación a la actual al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, una decisión calificada de ilegítima, excluyente y antidemocrática por varias naciones, entre ellas Cuba y Bolivia.

Expertos han señalado lo difícil que será llegar a consenso sobre los temas de la Cumbre en un país que tiene nuevo presidente desde hace solo dos semanas, luego de la renuncia de Pedro Pablo Kuczynski, acusado de corrupción relacionado con el caso Odebrecht.

Los últimos cuatro mandatarios de la nación inca han estado implicados en procesos judiciales relacionados con la corrupción, e incluso algunos de ellos guardado prisión por ello.

La nación estadounidense estará representada por su vicepresidente, Mike Pence, dado que el mandatario Donald Trump canceló su viaje a Perú para evaluar la situación en Siria, según adujo.

Desde el lunes Lima se convirtió en sede de una serie de encuentros de la sociedad civil, organizaciones indígenas, sindicatos, jóvenes, parlamentarios y empresarios, previos a la VIII Cumbre de las Américas, que pretendió concertar propuestas para llevar a la cita de los mandatarios.

Sin embargo, el diálogo hemisférico entre los actores sociales y la sociedad civil con los representantes de alto nivel de los gobiernos no se pudo desarrollar por la decisión de los organizadores de la Organización de Estados Americanos de incluir mercenarios anticubanos en el debate, lo que conllevó a una enérgica protesta de Cuba para impedir esa arbitrariedad.

Mañana sábado se desarrollará la sesión plenaria de la cita en el moderno Centro de Convenciones de Lima.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/159865-en-lima-canciller-cubano-para-asistir-a-cumbre-de-las-americas>



Radio Habana Cuba